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记者 贺旭艳 唐明业

夏日城东，一片火热。曾为邵阳经济建设做出重大贡献，又给环
境带来沉重压力的龙须塘、洋溪桥老工业片区，乘邵阳后发赶超之势，
正重生为“资江生态科技新城”。根据市“十二五”规划，市政府联合湖
南永清环保集团斥250亿元巨资，对该片区进行全面改造升级，打造融
入潮流生态、科技理念，植入商贸、居住、工业等综合业态的邵阳城市
新中心。

在令人欣喜的期待中，金罗湾国际商贸城作为龙须塘商贸物流园
区首个招商引资项目，以颠覆传统专业市场的傲然身姿，携浙江义乌、
红星美凯龙两大旗舰商牌铿锵起航。载誉全国重点市场、省市区重点
工程，财富的金锣一响百应，湖南金罗湾置业有限公司的执行董事夏
凌飞成竹在胸，“事实证明，前瞻性的高起点、高定位、高品质项目一定
会受到欢迎！”

据夏凌飞介绍，该项目占地240亩，总建筑面积36万平方米，规划
有五大商城和七大中心，即红星美凯龙家具设计博览中心、义乌小商
品城、五金机电城、建材家居城、汽贸汽配城和仓储配套中心、物流配
送中心、电子商务中心、酒店公寓中心、高尚居住中心、休闲娱乐中心、
创业中心，是有着5万平方米商场、4000多户独立商铺，集吃喝玩乐于
一体、购物创业两相宜的“市场升级版”。

对接当代城市的发展趋势和百姓日益提高的需求水平，金罗湾国
际商贸城有着大交通、大辐射、大商贸的格局及奢华舒适、富有时代气
息和人文细节的营商环境。市领导龚文密、周国利等对项目高度重
视，提出高标准要求。商贸城的外墙用的都是大理石钢挂墙面，依托
龙须塘和双坡北路的地形落差，首创“三首层”，即一、二、三层都是“首
层”，可通车直达每家商铺；2000多个停车位对商户和购物客户免费开
放；绿化面积将达到25%，现正和汉能集团洽谈，在屋顶全部采用太阳

能发电。为了确保市场可持续发展，公司还自留了45%的物业，找寻有
实力的合作商，确保经营品质。

该项目颠覆了专业市场的传统，以往人们心目中环境杂乱、停车
麻烦、购物心烦的市场印象，在此一扫而空。各专业市场分门别类，人
气互倚，消费者既能获得丰富的购物选择和优惠的市场价格，又能一
目了然地找到自己所需，享受管理有序、清洁舒适的服务环境。而作
为资江生态科技新城的核心商圈，高起点、大手笔的建设格局，使专业
市场不再成为城管难点，反而成为城市建设的一大亮点。市旅游局、
商务局还有意引导其发展成邵阳旅游商品的集散地，一个吸引外来游
客的旅游景点。

市委、市政府对该项目高度重视，要求将其打造成东城商业物流
中心，2017年春节前实现开业。为此，我市加快了该项目周边道路等
基础设施的建设。新规划的龙须塘路、九东路已于7月5日正式进入施
工阶段，配合市场开业，同步竣工通车。继去年被评为市重点项目优
胜单位，今年该项目又被列为省重点工程。

该项目的“聚宝盆”效应，在招商引资中颇受青睐。除了正向全国
市场扩张的浙江义乌小商品和红星美凯龙家具抢滩入驻，市区洛阳洞
一带的米业，湘运市场里的粮油、副食、干货，汽车东站附近的鞋料市
场，东大路、昭陵西路一带的五金汽配等经销商，也纷纷前来抢购铺
面。在城市发展进程中日益突显的停车问题，使金罗湾国际商贸城成
了沿街店面脱离桎梏的机遇。而商贸城“8万元就可购买一间商铺”的
营销策划，更是撩起了众多创业者灼灼的致富梦想。自去年春节后正
式开工启动，一期12万平方米的建设至今已基本封顶；今年1月开售的
780户义乌商铺，现已卖了90%；3万平方米的五金汽配商铺，也将于7
月16日正式认筹，目前预订的已有200多户。

“预计可解决一万人左右就业，年税收可突破1个亿。”看着当前的
红火势头，展望未来的发展蓝图，夏凌飞不无感慨。在启动这个项目
之前，他们到全国各地做了将近两年的市场调研。也曾担心经济相对
落后的邵阳能否接受这么高的定位，但是大城市的发展趋势就是如
此，而且周边衡阳、娄底等地都有成功经验，“邵阳凭啥不能做？”事实
证明，他的大胆抉择是对的，“好的东西永远都有市场！”

一贯信守诚信，认为“有了诚信，失败了都可以东山再起”的夏凌
飞，接下来要做的就是按照“好的定位”，做出“好的产品”，脚踏实地带
领一班创业者，为美好人生和美好家园，成就最美华章！

夏凌飞夏凌飞：：
金罗湾金罗湾，，城央创富新引擎城央创富新引擎

7月5日，实施了二十余年的《司法部、建设
部关于房产登记管理中加强公证的联合通知》废
止，这表明房产继承、房产赠与等房产所有权转
移的情况已无强制公证的要求。但记者在多方
了解后得知，现阶段在房产继承方面，房屋公证
或许依然是一个性价比较高的选择。

绕开继承权公证，一套房子能省上万

根据司法部、建设部于1991年联合下发的
《关于房产登记管理中加强公证的联合通知》规
定：继承房产，应当持公证机关出具的“继承权公
证书”和房产所有权证、契证到房地产管理机关
办理房产所有权转移登记手续。

该通知被废止后，多名业内人士表示，这并
不能简单地理解为此类公证取消了，只是今后继
承房屋时，不再强制进行继承权公证了。

之前，继承权公证至少要产生两笔额外费
用，即公证费和房屋评估费。而公证费的收费标
准为：20万元以下的房屋按房价2%收取，20万-
50万元的部分按1.5%收取，50万-100万元的部
分按1%收取，100万元以上部分按0.5%收取；最
低收费200元。也就是说，一套100万元的房子，

仅公证费就要超过1万元。
“如此一来，当事人将有更多选择权。”一名从

事公证业务多年的资深公证员解释，今后当事人
可以选择公证，也可以在全部继承人之间协商一
致的情况下，自行到不动产登记机构申请房屋过
户登记，即“协商继承”，有纠纷的话还可以选择诉
讼。当然，也可以拿着遗嘱去进行不动产登记。

想直接继承房产，操作起来难度很大

有市民认为，协商继承不仅可以节省不菲的
公证费，看起来也容易些。但多位业内人士分
析，目前来看，协商继承的确是比较理想的选择，
但实际操作起来比较困难。

“老百姓的确多了一个选择，但是自行来办
理的话，需要提供相关证明的要求非常高”，一位
办理不动产登记的资深人士说，难点在于要不遗
漏继承人，“要明确你是唯一继承人或者其他继
承人放弃了继承的资料要很详细。”

对于个体来说，要提交这些证明显然非常麻
烦。更关键的是，不动产登记机构不具有调查核实
的能力，这就要求群众承担起自己搜集材料的责任。

“也就是说，不论是选择公证继承还是协商

继承，都要进行大量的社会调查，确认的步骤是
不能省略的。”因此有专家认为，在这种情况下，
公证依然是不错的选择，因为“公证处可以进行
调查、核实等工作”。

新政只是第一步，还需减轻取证负担

如果老人生前留下了遗嘱，老人去世后，子
女拿着遗嘱直接到不动产登记机构办理转移登
记可以吗？

对此，多位业内人士也表示，因为遗嘱可以
书写多份，不同形式遗嘱的效力也有所不同，不
动产登记机构同样要对遗嘱效力进行确认，遗嘱
是否是老人自己写的？是不是自己的意思表
示？是老人留下的最后一份遗嘱吗？对于这些，
不动产登记机构同样没有能力审核。

有分析称，即使当事者拿着遗嘱去进行不动
产登记，还是得“自助”进行繁琐的取证。到头
来，他们或许发现花钱公证还是最省心的方法。

因此，多位受访者认为，目前通知的废止是
第一步，接下来还有大量工作要做，“需要其他部
门配合，还要完善诚信体制，建立社会联动。”

（据《齐鲁晚报》）

不强制公证，房屋继承依旧繁琐

深圳房价继续上涨。6 月，深圳一手住
宅暴涨，其成交均价力压北京和上海，晋级全
国第一。

据深圳市规划和国土资源委员会公布的
数据显示，6月，深圳一手住宅均价为61756
元／平方米，环比上涨 10.6%，同比上涨
101%。

据美联物业全国研究中心统计数据显
示，深圳一手住宅均价首次突破6万元／平
方米，力压北京一手住宅6月份36259元／平
方米的成交均价，居四大一线城市之首，也是
全国一手住宅均价最贵的城市。

“今年上半年，深圳一手住宅升幅高达
45%，在一线城市中处于最高位置。”美联物
业全国研究中心总监何倩茹表示，深圳城市
管辖区域小且没有郊区可言，而楼价在经历
2015 年后，全市均价出现集体上升，基本上
超过4万元／平方米，再加上上半年高端物
业集中入市，将价格提升不少。

“深圳一手住宅价格呈现豪宅化趋势，但
其实很多还是普通住宅，由于深圳地域面积
太小了，才造就如此高房价。”何倩茹表示。

从购买需求来看，“当地居民为一手住宅
的大量消化群体，但由于现在价格高企，因此
很多普通打工者是难以买房的。能买也可能
花掉自己所有积蓄，甚至是两代人的所有积
蓄。”何倩茹称，随着2015年楼价飞涨，吸引
了不少有实力的外地客户过来买房，但由于
政策收紧了非深圳户籍的购房资格，因此外
地客户购房的比例小了。

何倩茹预计，在保持楼市平稳、健康发展
的风向下，在接下来的下半年中，量升价平是
大趋势。 （据中国经济网）

一手住宅均价首破6万元

深圳房价晋级全国第一


